
19 - 26 ДЕКАБРЯ  
20138
???
www.kp.ru 261213\

- Александр Владимирович, расска-
жите, пожалуйста, каким образом ваша 
компания решает сложнейшие вопро-
сы жизнеобеспечения наших граждан 
основными благами - теплом, светом, 
водой.

- Основной постулат, которого при-
держивается ОАО «Тамбовская сетевая 
компания» в своей деятельности - это 
постоянное движение вперед, и имен-
но комплексный подход мы считаем 
самым верным и перспективным.

Например, котельные, строящие-
ся компанией, имеют не только вы-
сокий КПД, позволяют снижать по-
требление газа, удельный расход то-
плива и электрической энергии, но 
и, как минимум, в два раза менее за-
тратны, чем подобные строящиеся в 
регионе объекты. Стоимость строи-
тельства одного мегаватта мощности 
одна из самых низких не только по об-
ласти, но и по России. Кроме того, на-
ши котельные оснащены всеми необ-
ходимыми современными системами 
и приборами, которые обеспечивают 
бесперебойную работу комплекса обо-
рудования без присутствия дежурно-
го оператора. Управление котельной 
может осуществляться с компьютера 
или с домашнего телефона. Автома-
тика следит за потребностью объекта 
в тепле с учетом погодных условий, а 
также самостоятельно регулирует ра-
боту всех систем для обеспечения за-
данных эксплуатационных режимов, 
что тоже важно, поскольку тепловой 
график соблюдается более качествен-
но и четко, а потребитель получает 
дополнительную экономию топлива. 
При нештатных ситуациях, в том чис-
ле утечках газа, регулируемая систе-
мой безопасности подача газа автома-
тически прекращается, и это предот-
вращает аварии. А если и происходит 
какой-либо сбой, то аварийная бри-
гада сможет прибыть на место в тече-
ние 20 минут.

- Скажите, все это как-то сказывается 
на прохождении отопительного сезона?

- Конечно. В качестве примера ска-
жу, что на протяжении последних лет 

наша компания успешно проходит пе-
риод зимнего максимума нагрузок. На 
территории области произведена оп-
тимизация схем теплоснабжения, осу-
ществлено приближение источников 
тепла к потребителям, уход от круп-
ных котельных к более мелким, явля-
ющимся, по нашему мнению, более 
эффективными источниками тепла. 
Все это как раз и позволяет повысить 
надежность и эффективность тепло-
снабжения, понизить потери, то есть 
в итоге мы улучшаем качество предо-
ставляемой населению услуги.

- Не могли бы вы более конкретно 
остановиться на вопросе теплоснабже-
ния, ведь для наших читателей было бы 
интересно узнать, не придется ли им 
мерзнуть этой зимой, о которой синоп-
тики говорят, как о самой холодной за 
последние сто лет.

- В предыдущие годы тоже случались 
сильные морозы, но никаких серьез-
ных аварий в системах теплоснабже-
ния, которые находятся в зоне нашей 
ответственности, не было. Надеемся, 
что и этот отопительный сезон будет 
таким же стабильным, и нам будут не 
страшны любые холода. Если же гово-
рить конкретно, то, как я уже сказал, 
в последние годы проведена модерни-
зация всей системы теплоснабжения. 
А это города Рассказово, Жердевка, 
Уварово, Мичуринский, Токаревский 
районы, ряд других. Результаты этой 
модернизации отчетливо видны. Мы 
неоднократно об этом говорили. Бо-
лее того, нынешняя подготовка к ото-
пительному сезону - настоящий рево-
люционный прорыв. Судите сами: в 17 
районах области и в 6 городах нами вы-
играны торги на право аренды объек-
тов теплоснабжения. На этом основа-
нии нам предоставлено для эксплуата-
ции более 100 котельных. В том виде, 
какие они сейчас есть. А это значит, 
что их надо модернизировать, где-то 
провести реконструкцию, поменять 
оборудование, чтобы сделать услугу 
по предоставлению тепла более ка-
чественной. Ведь эти котельные ота-
пливают в основном объекты социаль-

ной сферы - центральные районные 
больницы, детские дома, школы, до-
ма культуры и т.д. Это, конечно, бес-
прецедентно.

Наиболее масштабные работы к ны-
нешнему отопительному сезону были 
проведены в Уварово, Рассказово, То-
каревке. Когда-то в Уварово работал 
один из самых крупных в России хи-
мических заводов. Это градообразую-
щее предприятие и обеспечивало го-
рожан теплом, водой и другими бла-
гами цивилизации. Но с его развалом 
пришла в негодность и вся система жи-
лищно-коммунального хозяйства го-
рода. Проблема усугублялась еще тем, 
что некоторые жилые кварталы удале-
ны от основных источников тепла на 
несколько километров. Тепловые по-
тери при транспортировке теплоноси-
теля были колоссальными. В большей 
мере отапливались не жилые дома, а 
улицы города. Работа по модерниза-
ции системы теплофикации здесь бы-
ла начата еще в прошлом году. Тогда 
в городе были открыты две котельные 
в самых отдаленных его микрорайо-
нах. И в центре Уварово была прове-
дена реконструкция крупной котель-
ной, которая обеспечивает теплом бук-
вально половину города. Это и детские 
сады, и школы, и организации, и уч-
реждения, жилые дома - всего около 
7000 жителей. Решаются проблемы и 
с обеспечением более качественным 
теплом других микрорайонов горо-
да. Мы думаем, что вопросы, касаю-
щиеся теплоснабжения этого города, 

в самое ближайшее время будут пол-
ностью закрыты.

Важным событием стало строитель-
ство котельных и в г. Рассказово. В 
прошлом году здесь также были по-
строены новые котельные. И уходя-
щий год не станет исключением. Но-
вые котельные будут и в центре, и в 
других микрорайонах. Они обеспечат 
теплом жилые дома и социальные объ-
екты - школы, детские сады. Приме-
чательно, что при строительстве учи-
тывается и изношенность прилегаю-
щих тепловых сетей, прокладываются 
новые тепломагистрали.

- Александр Владимирович, в нашем 
разговоре Вы упоминали о принятии не-
стандартных решений. Расскажите, по-
жалуйста, в чем это выражается?

- Решения, принимаемые компани-
ей при использовании энергоресурсов, 
которые мы называем нестандартны-
ми, это, например, замена малоэф-
фективных систем центрального ото-
пления для объектов бюджетной сфе-
ры на наружные блочные котельные, 
установка местных насосных станций 
для улучшения тепло- и водоснабже-
ния объектов и т.д. Так, например, 
и в прошлом, и в этом году компа-
ния ввела в эксплуатацию небольшие 
котельные с котлами наружной уста-
новки. То есть при этом не строит-
ся большое здание, котел размещает-
ся снаружи отапливаемого здания в 
специальном металлическом утеплен-
ном блоке, иными словами, источник 
тепла можно максимально прибли-
зить к объекту. Это позволяет умень-
шить потери тепла и, соответственно, 
улучшить качество подаваемой услу-
ги. Первой такая котельная была уста-
новлена в прошлом году в котовской 
общеобразовательной школе №1, где 
много лет держалась очень низкая тем-
пература в классах. Работает такая ко-
тельная в автоматическом режиме, без 
обслуживающего персонала. В случае 
исчезновения питающего напряже-
ния котел выключается. А когда по-
дача напряжения возобновляется, ко-
тел самостоятельно производит по-
вторный розжиг. При строительстве 
подобных объектов используется от-
ечественное оборудование из Баш-
кортостана, в частности котлы RS-H, 
а также бытовые котлы нового поко-
ления, как это сделано, например, в 
Токаревке для обеспечения теплом 

Глава администрации области Олег Бетин поставил перед ра-
ботниками топливно-энергетического комплекса и жилищно-
коммунального хозяйства задачу сделать Тамбовщину энергоэф-
фективным регионом за ближайшие четыре года. Вместе с тем, 
известно, что износ котельного оборудования и коммуникаций в 
жилищно-коммунальной сфере области достиг более 60 процен-
тов. Это основная причина огромных потерь энергии при транс-
портировке тепла и аварий в отопительный период. Необходимо 
еще учесть, что при низком КПД морально и физически устарев-
шие котельные требуют немалых средств на их содержание. Ста-
рое оборудование также морально и физически изношено, его срок 
эксплуатации превысил 25 лет. Все это, так или иначе, негатив-
но отражается не только на кошельке потребителей, но и на эко-
номическом состоянии многих предприятий жилищно-коммуналь-
ного хозяйства региона. Очевидно, что решение всех этих проблем 
требует комплексного подхода, а зачастую и нестандартных ре-
шений. Эти вопросы мы обсудили с генеральным директором ОАО 
«Тамбовская сетевая компания» А.В. Крапивиным.

Генеральный директор ОАО «Тамбовская сетевая компания»  
Александр Крапивин.

Наш главНый      приНцип - развитие

Жилые кварталы будут обеспечены качественным теплом.
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небольшого детского сада.
К прошлому отопительному сезону 

на территории области силами ОАО 
«ТСК» было построено 12 таких ко-
тельных в г. Мичуринске, г. Жердев-
ке, в Жердевском районе, в р.п. Ин-
жавино. А в этом году к ним приба-
вились объекты теплоснабжения в г. 
Рассказово, Жердевке, р.п. Токаревка, 
с. Староюрьево, Новоюрьево, с. Мару-
сино Моршанского района, п. Сатин-
ка и т.д, которые обеспечивают беспе-
ребойным теплом детские сады, шко-
лы, дома культуры, больницы, другие 
социальные объекты во многих насе-
ленных пунктах области.

Хочу отметить, что строительство и 
реконструкция котельных будет про-
должаться и в зимний период. Наша 
компания располагает для этого всей 
необходимой техникой.

- Александр Владимирович, скажи-
те, пожалуйста, предполагает ли такое 
интенсивное строительство котельных, 
участие Тамбовской сетевой компании в 
областной программе энергоэффектив-
ности и энергосбережения, которая при-
нята в области на длительный период?

- Наша компания не только прини-
мает самое активное участие в реали-
зации этой программы, но и является 
одним из ее инициаторов. И именно 
в рамках этой программы проводится 
интенсивное развитие системы тепло-
снабжения в области. Безусловно, это 
выражается, прежде всего, и в строи-
тельстве новых котельных, где, как я 
уже говорил, применяется самое со-
временное оборудование. Програм-
ма, о которой идет речь, охватывает 
как сферу ЖКХ, то есть жилые дома, 
население, так и объекты социальной 
сферы. Предполагается в рамках ее 
реализации построить более 420 но-
вых котельных. Это огромная цифра, 
а значит, и работа предстоит огромная 
для всех ресурсоснабжающих органи-
заций, занятых в сфере теплоснабже-
ния, в том числе и для нас как одно-
го из крупнейших системных опера-
торов области.

Я хотел бы также отметить, что мы 
не только проектируем, строим, мно-
гие объекты жилищно-коммунальной 
сферы, но и обслуживаем их. Безус-
ловно, это налагает максимальную от-
ветственность на все производствен-
ные подразделения за качество вы-
полненных работ на каждом этапе. 
Кроме того, мы осуществляем рабо-
ты в характере законченного цикла, 
обращая внимание на развитие всей 
инфраструктуры. Это несомненный 
плюс для всех участников рынка. По-
требитель после ввода в эксплуатацию 
новой котельной получает более каче-
ственный продукт, поставщик, в свою 
очередь, старается минимизировать 

затраты при строительстве, модерни-
зации, обслуживании оборудования. 
А если введенный в строй объект то и 
дело ломается, то об экономической 
эффективности проекта можно про-
сто забыть.

Как мы видим из разговора с гене-
ральным директором Тамбовской се-
тевой компании, основным для нее яв-
ляется стремление к внедрению новых 
технологий, использованию самого со-
временного оборудования, к уменьше-
нию энергозатрат и к максимальной 
эффективности. В конечном итоге, 
инициативы компании и ее инвести-
ции в модернизацию системы тепло-
снабжения обеспечивают комфортные 
условия и улучшение качества жизни 
людей. А это и есть главные приори-
теты ОАО «Тамбовская сетевая ком-
пания».

Ольга ВОлОДинА.

Наш главНый      приНцип - развитие

новый объект теплоснабжения.

Котельная работает в автономном режиме.
Строительство и реконструкция 

электросетей в г. Уварово.

В обновленной котельной г.Уварово.

Дорогие жители 
Тамбовской области!
Примите  самые искренние и сердечные 

поздравления с наступающим 2014 годом   
и светлым праздником Рождества 

Христова от руководства  
и всего коллектива  

ОАО «Тамбовская сетевая компания! 
Накануне Нового года хочется пожелать, 
чтобы все трудности и проблемы остались 

в прошлом, а все хорошее нашло свое 
продолжение в году наступающем. 
Желаем вам Здоровья, оптимизма, 

благополучия и успехов во всех начинаниях!   
Пусть в вашей  жизни будет много 

счастья, доброты и радостных событий!


